

L. NACIONAL

# Detona crisis aguacatera... ¡un bloqueo de policías!

BENITO JIMÉNEZ  
Y ROLANDO HERRERA

Las protestas de la Guardia Civil de Michoacán por el recorte a los bonos que reciben por el combate al crimen organizado, derivó en el bloqueo de diversas carreteras y en la “retención” de dos inspectores estadounidenses la semana pasada.

El pasado viernes, los policías michoacanos, muchos de ellos vestidos de civil, bloquearon la vía 37 a la altura de la localidad de Aranza, a unos 3 kilómetros de Paracho, informaron fuentes estatales.

Dos inspectores del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal (APHIS) del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) que se dirigían a Uruapan fueron afectados por el bloqueo.

“No fue el crimen organizado, no hubo agresiones, fue un bloqueo que afectó a los inspectores, un bloqueo que organizaron los policías para exigir el pago de un bono, mismo que ya se llevó a cabo”, explicó a REFORMA una fuente gubernamental.

El Embajador de EU en México, Ken Salazar, confirmó que la suspensión a la importación de aguacate mexicano es por inseguridad y no por razones fitosanitarias.

“Esta acción no bloquea todas las exportaciones de aguacates o mangos a los Estados Unidos, ni detiene los productos actualmente en tránsito. Esta determinación está basada en la preocupación existente por la seguridad del personal en Michoacán, no a preocupaciones fitosanitarias”, señaló.

“La próxima semana via-

jaré a Michoacán para reunirme con el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de México (APEAN) para abordar, entre otros temas importantes, la seguridad”, indicó el Embajador, en un comunicado.



## Biden promete papeles a 500 mil migrantes y generar empleos para los *dreamers*

— Serán elegibles para el proyecto de Joe Biden los migrantes que tengan cónyuge con nacionalidad estadounidense. PAG.20

# Biden les ofrece papeles a 500 mil migrantes y beneficios a *dreamers*

### Estados Unidos.

Anuncia medidas *fast track* para que cónyuges de estadounidenses obtengan la ciudadanía

DIEGO SALCEDO, WASHINGTON

DIEGO SALCEDO Y ÁNGEL HERNÁNDEZ/ WASHINGTON Y CDMX

A una semana del primer debate presidencial que sostendrá con Donald Trump, el presidente Joe Biden apretó el acelerador para cortejar al voto latino, con el anuncio de un masivo programa que beneficiará a por lo menos 500 mil matrimonios entre ciudadanos e indocumentados, más 50 mil de sus hijos, así como a jóvenes *dreamers* del programa DACA, la abrumadora mayoría mexicanos, en busca del decisivo voto hispano.

Al igual que Barack Obama, quien aprobó beneficios para más de 600 mil jóvenes indocumentados en el año electoral 2012, Biden calendarizó el anuncio en momentos en que las encuestas muestran que Trump logró arrebatarle una porción de la intención de voto de hispanos molestos con el estado de la economía y la situación en la frontera.

Los principales beneficiarios serán los cónyuges de estadounidenses con más de 10 años de permanencia en ese país y que hayan contraído matrimonio antes del lunes pasado, los cuales podrán acelerar su legalización y la de sus hijos menores de 21 años y convertirse en ciudadanos en solo tres años, siempre y cuando Washington no los vea como un riesgo a la seguridad del país y no tengan antecedentes penales.

Actualmente los cónyuges de estadounidenses tienen una ruta a la ciudadanía pero para reali-

zarla están obligados a salir de su territorio y pedir perdón si han permanecido en el país más de 10 años, realizar trámites en la embajada y sin la garantía de que regresarán de nuevo y vivirán con sus familias.

“Estas parejas han criado familias, enviado a sus hijos a la iglesia y a la escuela, pagado impuestos, contribuido a nuestro país. El tiempo promedio que han pasado en EU es 23 años. Estas personas han estado viviendo con miedo e incertidumbre. Podemos arreglar eso y es lo que voy a hacer hoy”, declaró Biden en un acto en la Casa Blanca organizado para celebrar el 12 aniversario de DACA.

La decisión de Biden incluye agilizar el proceso de obtención de permiso de trabajo a los beneficiarios del programa de Acción Diferida para Llegados en la Infancia (DACA), que benefició a más de medio millón de jóvenes indocumentados en 2012, la mayoría mexicanos.

Los jóvenes que estudiaron en universidades o colegios comunitarios de EU y tengan una oferta laboral podrán agilizar la obtención de permisos de trabajo, solicitar la residencia legal y eventualmente la ciudadanía.

El jefe de la Oficina para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Roberto Velasco, aseguró a través de redes sociales que las medidas migratorias anunciadas por Biden pueden beneficiar a hasta

400 mil mexicanos en ese país.

“Estamos francamente muy optimistas y nuestra red consular va a estar lista para apoyar con todos los documentos que necesiten, con todo lo que necesiten, para beneficiarse de esta medida tan importante”, dijo Velasco.

En un mitin de campaña en Wisconsin, Trump vaticinó que la “amnistía ilegal” de Biden será desechada por él cuando se reelija. ■





El acto se realizó en el Salón Este de la Casa Blanca con numerosos invitados. AP



## REPORTE DE INTEGRALIA

Se gesta sistema hegemónico;  
Morena, con escasos contrapesos.

PÁG. 34

## MORENA, CON MAYORÍA EN 27 CONGRESOS

# Se gesta sistema de partido hegemónico “con duración incierta”: Integralia

Tendrá “escasos contrapesos” con gobiernos en 24 estados”, advierte

 TRANSICIÓN 2024

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

De acuerdo con los resultados reportados por los órganos electorales, con Morena “se gesta un sistema de partido hegemónico, cuya duración es incierta”, mientras que los tres partidos tradicionales de la oposición –PRI, PAN, PRD– “son desplazados del mapa electoral” nacional, advierte un estudio de la consultora electoral Integralia.

También alerta que la nueva fuerza política tendrá “escasos contrapesos en el ámbito local”, al ganar la alianza Morena-PVEM-PT la gubernatura en siete de los nueve estados en disputa, acumulando así 23 gobernadores y la Jefatura de Gobierno.

Además, la coalición oficialista alcanzó la mayoría en 27 congresos locales. Con ello, los partidos apoyadores del presidente Andrés Manuel López Obrador gobernarán a 77.2 por ciento de la población a nivel estatal. En tanto, el PAN y aliados sólo retuvieron Guanajuato, y MC, Jalisco, indica.

No obstante, expone, “las ciudades capitales se convierten en un espacio de refugio de la oposición. La coalición PAN-PRI-PRD pasará de gobernar 14 a 15 capitales,

mientras que Morena y aliados retendrán 12”.

Con todo lo anterior –se indica en su *Análisis de los Resultados de las Elecciones 2024*–, “el llamado para salir a votar que llevaron a cabo diversas organizaciones civiles y empresariales no tuvo resonancia: la tasa de participación cayó de 63.4 por ciento, en 2018, a 61.04 por ciento este año”.

El análisis destaca también que, con 54.7 por ciento de la votación, la cuarta transformación se apoderaría de 74 por ciento de las curules en la Cámara de Diputados, lo que significa “una distorsión abrupta de la representación, por una normatividad que no refleja la realidad política de los partidos y las coaliciones de 2024”.

Con esto, aclara, “a pesar del triunfo contundente del oficialismo, la votación agregada para la Cámara de Diputados luce más balanceada”.

Remarca que “Morena, el PVEM y MC ganan más votos respecto a 2018 en la mayoría de las entidades; en contraste, el PAN pierde votos en 26 entidades y el PRI en 31. El PRD pierde el registro al no alcanzar 3 por ciento de la votación nacional”.

La firma consultora –que dirige el expresidente de IFE Luis Carlos Ugalde– concluye que “la hipótesis de que una mayor votación habría beneficiado a la oposición se comprobó parcialmente. En las secciones con mayor participación electoral el PAN obtuvo más votos.

En contraste, Morena obtuvo menos votos en secciones con muy alta participación”, anota.

**VOTOS.**

Con 54.7% de la votación, se apoderaría de 74% de las curules en San Lázaro, advierte.





## Ciclón en formación en el golfo de México tendrá repercusiones en 17 entidades

• Las lluvias se intensificarán a raíz del fenómeno en desarrollo y se pronostican vientos de hasta 90 km, reportó la Conagua. En Campeche, Tamaulipas, Coahuila y Nuevo León se suspendieron las clases.

• PÁGS. 4-5



Se recomienda a la población de los estados afectados y a la navegación marítima en la zona extremar precauciones ante las condiciones del clima”.

Servicio Meteorológico Nacional,

REPORTE DEL MARTES.

### Se prevé que se convierta en tormenta tropical

# Con afectaciones por ciclón Uno, al menos 17 estados de la República

• Se pronostican lluvias torrenciales en Coahuila, Hidalgo, Nuevo León, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Tamaulipas y Veracruz

Maritza Pérez y Redacción  
politica@eleconomista.mx

El paso del potencial ciclón tropical Uno ha puesto en alerta a entidades como Tamaulipas, Campeche, Veracruz, Yucatán, Quintana Roo y otras ubicadas en el noreste, oriente y sureste de México, debido a las posibles lluvias y vientos intensos que traerá consigo en su recorrido por el Golfo de México.

Este potencial ciclón tropical “Uno”, que se prevé impacte directamente a las costas de Tamaulipas y Veracruz, podría evolucionar al ciclón tropical *Alberto*.

La noche de este martes, el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó a la población que durante las últimas horas del 18 de junio y la madrugada del miércoles 19 de junio, el potencial ciclón tropical “Uno”, localizado en el Golfo de México, traerá lluvias torrenciales en regiones de Coahuila, Hidalgo, Nuevo León, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Ta-

maulipas y Veracruz.

Precipitaciones intensas en zonas de Campeche, Chiapas, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco y Zacatecas; muy fuertes en áreas de Guanajuato, Tlaxcala y Yucatán.

Mientras que lluvias fuertes serán registradas en sitios de Aguascalientes, Durango, Estado de México y Guerrero; intervalos de chubascos en Chihuahua, Ciudad de México, Colima, Jalisco, Michoacán y Morelos, así como lluvias aisladas en Nayarit y Sinaloa.

Asimismo, se alertó que estas lluvias serán con descargas eléctricas, rachas fuertes de viento y granizo, y podrían generar deslaves, incremento en niveles de ríos y arroyos, así como desbordamientos e inundaciones en zonas bajas de los estados mencionados.

“Se estiman rachas de viento de 70 a 90 km/h y posibles trombas en la costa de Tamaulipas, y con rachas de 50 a 70 km/h y posibles trombas en los litorales de Campeche, Quintana Roo, Veracruz y Yucatán, así como oleaje de 2 a 4 m de altura en la costa de Ta-

maulipas, y de 1 a 3 m en los litorales de Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, norte de Veracruz y Yucatán”, señaló la Conagua.

De igual forma, se estima que habrá rachas de vientos el día de hoy de 60 a 80 km/h, se estiman en Aguascalientes, Chihuahua, Coahuila, Durango, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas, y con posibles tolveneras en Guanajuato y Jalisco.

“Las condiciones señaladas serán generadas por el potencial ciclón tropical Uno, que se aproximará a las costas de Tamaulipas y Veracruz, y podría evolucionar al ciclón tropical *Alberto*”.

### Lugar de impacto

“Por lo anterior, el Servicio Meteorológico Nacional, de la Comisión Nacional del Agua, recomienda a la población de los estados afectados y a la navegación marítima en las inmediaciones del sistema, extremar precauciones ante las condiciones de lluvias, viento y oleaje, así como atender las recomendaciones emitidas por las autoridades del Sistema Nacional de Protección Civil”,

alertó el organismo.

Y es que conforme al pronóstico de trayectoria y de los radios de influencia de los vientos que reporta el Sistema Meteorológico Nacional, se esperaba que el vórtice del ciclón tropical “Uno” impacte en los límites de los municipios de Soto la Marina y Aldama del estado de Tamaulipas, durante la noche del miércoles y la madrugada del jueves como Tormenta Tropical.



**Se estiman rachas de viento de 70 a 90 km/h y posibles trombas en la costa de Tamaulipas”.**

**Conagua.**

**Autoridades federales** recomiendan a la población extremar precauciones ante las condiciones de lluvias, viento y oleaje, así como atender las recomendaciones emitidas.

**90**

**KM/H**

alcanzarán las rachas de vientos, estiman las autoridades.





**El paso** del ciclón tropical Uno por el Golfo de México ha dejado afectaciones en diversas ciudades del sureste del país. FOTO: CUARTOSCURO Y RUTERS



## Plantea reformas prioritarias

En su primer mensaje a legisladores electos, la virtual presidenta Claudia Sheinbaum enlistó una serie de proyectos cuya prioridad es máxima y pidió cerrar filas con la Cuarta Transformación

# Plantea reformas prioritarias #Morena

En su primer mensaje a legisladores electos, la virtual presidenta Claudia Sheinbaum listó una serie de proyectos cuya prioridad es máxima y pidió cerrar filas con la Cuarta Transformación

### INDIGO STAFF

**C**laudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa de México, se reunió con las y los diputados y senadores electos de la coalición Sigamos Haciendo Historia, a quienes pidió “cerrar filas con la Cuarta Transformación”, al tiempo que les propuso tomar decisiones sobre reformas prioritarias.

En el marco de este encuentro realizado en el *Pepsi Center*, en la Ciudad de México, Sheinbaum enfatizó las prioridades legislativas para septiembre, entre las que se incluyen las reformas de programas sociales y el respeto y reconocimiento a los pueblos indígenas y afroamericanos.

### Derechos

La virtual presidenta exhortó a las y los legisladores a continuar con la transformación del país y legislar por los derechos de los mexicanos. Aunque llamó la atención que Sheinbaum no mencionó nada acerca de la reforma al Poder Judicial.

“Ustedes conocen las 20 reformas que envió el presidente

Andrés Manuel López Obrador; hace unos días planteé incluir otras reformas a estas 20, dos sobre compromisos de campaña: un apoyo a todas las mujeres de 60 a 64 años que se elevará a rango constitucional”.

### Beca Universal

“El otro es que todos los niños tengan acceso a una Beca Universal. Incluimos dos más: la reforma al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los

Trabajadores del Estado y otra para recuperar las pensiones; y la otra, que también es un principio que viene de la Revolución Mexicana, es el principio de la no reelección”, enfatizó la morenista.

Agregó que seguirán las pláticas para definir las prioridades para septiembre sin precisar si el tema del Poder Judicial se encuentra entre los que se deben conversar en esas fechas.

### Piden contribuir a la 4T

Por su parte, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, indicó que las y los próximos le-

gisladores tienen la misión más importante de sus vidas: convertirse en los constituyentes del segundo piso de la Cuarta Transformación.

En tanto, Ricardo Monreal indicó que las y los diputados y senadores electos con la virtual presidenta electa, tendrán que acordar la ruta de la reforma judicial y los foros que llevaremos a cabo en el país.

### Principios

Claudia Sheinbaum subrayó que se debe seguir la transformación del país, “recuerden los que estamos aquí que luchamos por causas, que representamos causas y que representamos al pueblo de México. No olvidemos nunca que tenemos convicciones y principios”.

Finalmente, agradeció el apoyo incondicional a la dirigencia de Morena y la confianza para la consolidación de su campaña.



Se trata de que todos los niños tengan acceso a una Beca Universal, la reforma al ISSSTE y otra para recuperar las pensiones”

**Claudia Sheinbaum Pardo**  
Virtual presidenta electa de México

